

24 junio 1963

Sr. Mao Tse-tung,
Presidente del Partido Comunista
de la República Popular China,
Pekin.

Distinguido amigo:

Tengo el honor de manifestar a usted que hemos seguido con señalado interés y cuidadosa atención el reciente desarrollo de las relaciones entre los partidos comunistas de la República Popular China y de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas y que es motivo de satisfacción su resolución de entablar conversaciones para dilucidar las diferencias que han surgido en cuanto a la interpretación de los principios que norman el movimiento internacional inspirado en el marxismo-leninismo.

Nos parece que existe completa coincidencia entre los dirigentes de ambos partidos, así como entre los amigos del socialismo en el mundo, en el sentido de que tales diferencias perjudican seriamente la unidad de los comunistas en el ámbito internacional y la amenazan dentro de las fronteras de cada país, repercutiendo desfavorablemente entre las fuerzas que luchan por la liberación nacional de los pueblos y por la paz mundial.

Esperamos que ambos partidos lleguen a encontrar fórmulas comunes para llevar a cabo

las conversaciones anunciadas para el 5 de julio próximo, y que en el curso de las mismas, al hacer un examen exhaustivo de los diversos puntos de vista, se logren conclusiones comunes tendientes a encauzar el debate ideológico.

Confiamos en que en sus deliberaciones y en las que hubiere en el futuro con el mismo empeño unificador, los partidos comunistas de los dos países socialistas más grandes del mundo, -- así como los demás que eventualmente interviniesen, tendrán presente la responsabilidad que adquieren ante las fuerzas proletarias que luchan por sus intereses de clase; las que se oponen a la opresión imperialista de pueblos y naciones - extranjeras; aquellas que luchan por el advenimiento o la defensa del socialismo en sus respectivos países; y ante los partidarios de la paz - en el mundo: conjugación de los más amplios y variados sectores sociales que encuentran en el movimiento comunista internacional un aliado de valor excepcional para el logro de objetivos comunes.

Debo manifestar a usted que una carta de igual contenido enviamos hoy al señor Nikita - Krushev, Secretario General del Partido Comunista de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, respondiendo a nuestro más sincero deseo de que se restablezca en breve la unidad ideológica, política y estratégica del movimiento comunista-internacional, esperando que las próximas conversaciones de los partidos comunistas ruso y chino

contribuyan a este importante fin.

Aprovecho esta oportunidad para saludar a usted cordialmente haciendo los mejores votos por el progreso del pueblo de la República Popular -- China y por su bienestar personal.


Lázaro Cárdenas.

24 junio 1963

Sr. Dr. Kuo Mo-Jo,
Presidente del Comité del Pueblo
Chino por la Defensa de la Paz Mundial,
Pekin.

Distinguido y fino amigo:

La presente es para saludar a usted afectuosamente y pedirle tenga la bondad de hacer -- llegar al señor Mao Tse-tung, Presidente del Partido Comunista Chino la carta que adjunto. Unasimilar envío con esta fecha al señor Nikita - Krushev, Secretario General del Partido Comunista de la U.R.S.S.

Como partidario de la paz, amigo de los - países socialistas y en atención a las muestras de amistad que he recibido de la República Popular China y de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, me ha parecido conveniente manifestarles mi preocupación por las diferencias -- surgidas entre los partidos comunistas que ellos dirigen, así como mis sinceros deseos de que la discusión ideológica se encauce por el camino de la avenencia en beneficio de la fructífera amistad de ambos pueblos y de la unidad de las masas populares que luchan en el mundo por intereses - comunes: el progreso social, la liberación nacional y la paz mundial.

Agradeciendo de antemano su amable -
atención quedo de usted muy cordialmente su
amigo.


Lázaro Cárdenas.